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Консультация для родителей 

Как помочь ребенку стать добрым 

 

       Какая семья не мечтает, 

чтобы их малыш рос здоровым 

и жизнерадостным, 

счастливым, общительным. 

Настроенные воспитывать 

правильно молодые родители 

искренне удивляются, услышав, 

что этим нужно заняться с 

первых дней жизни ребенка. 

Главное уяснить для себя, что семья – первые, очень значимые 

жизненные университеты малыша. Здесь он учится мыслить, 

чувствовать, жить среди людей. Атмосфера каждой семьи с её 

жизненным укладом, традициями, интересами и потребностями сразу 

же начинает воздействовать на это крохотное существо. И очень важно, 

какая это семья. Весёлая, дружная, жизнерадостная, где царят бодрость 

и оптимизм, нежность и любовь. Или это же семья со строгим укладом 

жизни, со скупыми появлениями эмоций, семья, где прочно пустили 

корни уныние и скука, а порой и мелочные раздоры. Все это не 

безразлично малышу. В семьях последнего типа порой бытует мнение, 

что баловать детей нельзя, нельзя часто брать их на руки, целовать, 

играть с ними, баюкать. Такие 

запреты помогут закалить растущий 

организм, подготовит его к суровым 

будням жизни. Но как же 

ошибаются эти « мудрецы»! 

Доказано, что дефицит 

эмоционально–положительных 



воздействий оказывает своё ущербное влияние на базисное развитие 

малыша, лишенного тепла родительской любви и растёт в такой семье 

замкнутое, настороженное, неуверенное в себе маленькое существо, со 

скупой улыбкой, робкими движениями, испуганным взглядом. 

Но к счастью, в большинстве семей малыши с первых дней своей жизни 

чувствует заботу, внимание окружающих. Различные формы проявления 

нежных чувств, мгновенные реакции взрослых на мельчайшие нюансы 

поведения будят у ребёнка первые ответные чувства признательности, 

доверия, привязанности к родителям. Растёт в такой семье малыш, 

счастливим, радостным, распахнутым навстречу добру, чувствуя себя 

равноправным членом дружного коллектива. 

Мы часто говорим: надо быть добрым, делать добрые дела… 

А что же такое добро? Доброта – это 

хорошее отношение к себе, к 

ближнему, к окружающим. Доброта 

делает нас отзывчивыми к чужому 

горю, учит нас дарить любовь и заботу 

людям, природе. 

Издавна люди стремились к добру и 

ненавидели зло, что отражалось в 

пословицах: «Доброе слово лучше 

богатства», «Доброе слово лечит, злое – 

калечит». 

Быть добрым легко и в то же время, совсем не просто. Не всегда, к 

сожалению, мы относимся друг к другу с пониманием, допускаем 

грубость по отношению к другим людям, не всегда предлагаем помощь 

другим, попавшим в беду, слабым, больным. 

Вот несколько советов, которые помогут родителям воспитать в своих 

детях вежливость, доброту, внимательность к окружающим. 

• Разучивайте с детьми стихи о доброте; 

• Вместе с детьми придумывайте сказки, рассказы о доброте, добрых 

делах; 



• Не забывайте, что вы сами являетесь для ребенка примером 

поведения; 

• Берите положительные примеры из художественной литературы 

при воспитании детей: 

• Чаще бывайте с детьми на природе: в лесу, на лугу, на озере… 

• Хорошо, если в доме есть животное. Посадите какое-нибудь 

растение – чтобы ваш малыш учился заботиться о цветке или домашнем 

питомце. Используйте при этом художественное слово: 

«Птичка, птичка, вот тебе водичка. 

Вот тебе и крошки на моей ладошке». 

• Учите детей правильному общению с братьями нашими меньшими. 

• Необходимо, чтобы ребенок понял, что измятая травка, 

растоптанный жук, сорванный цветок – живые, от жестокого и грубого 

отношения им тоже может быть больно. 

• Родители, учите детей не причинять зла живому, а помогать. 

• Учите детей не словами, а делом оказывать помощь природе 

(подкармливать птиц зимой, залечить рану на стволе «бедной» берёзы). 

• Учите детей состраданию, сопереживанию, оказывать помощи тем, 

кто нуждается в ней. 

• Любите своего ребенка, ласково относитесь к нему. Воспитанный в 

любви и ласке ребенок вырастет добрым! 
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